



とよみ生協病院(旧沖協)

— 46年間お疲れ様です。もうひと息…

2年後の春には大変身!! — 画・内科医 上原 和博

委員会活動報告⑥褥瘡対策委員会



褥瘡とは、床ずれとも言われ寝たきりなどによって長時間同じ場所が圧迫されることや摩擦、皮膚のズレが加わることで皮膚が赤くなる、または、傷となったものです。

当委員会では院内で適切な予防や治療ができるか確認し職員の褥瘡に対する知識・技術の向上に努めています。入院患者さんの発症危険度を評価し予防のための適切なベッドマットレス選定や必要な栄養が摂れるような食事の調整、寝たきり予防のための早期リハビリなど、多職種で患者さんの全身管理を行っています。

また、褥瘡がある患者さんに対しては形成外科医、看護師、薬剤師、管理栄養士、リハビリ療法士などで定期的に回診を行い、治療処置をしながら早期回復のためのケア内容を確認しています。

褥瘡対策委員会看護師 玉城 淳子

部署紹介

⑤7階(F)病棟

7階(F)病棟は、通常総合内科病棟で肺炎や尿路感染症、また、アルコール依存症など多岐にわたり患者さんとかかわっていましたが、2020年からは、現在世の中を混乱させている「新型コロナウイルス感染症」を中心に患者さんへの医療・看護を提供しています。

デルタ株やオミクロン株など、ウイルスの変化によりもたらされる様々な症状の対応に医療者側も必死に対応し、毎日多忙な日々が続いている。

当病棟も看護師不足に悩まされていますが、他部署からの応援や県外からの支援看護師派遣などもあり、スタッフ一同とても心強く、日々の業務に専念できています。

応援や支援で協力いただいた方々には本当に感謝しています。

まだまだ先は見えませんが、手洗い、うがいなど、感染対策を引き続き行い、体調に気を付けながら、みんなでコロナ禍を乗り越えましょう。

看護師 吉田 豊



今年の参院選の女性候補者は全体の三割（一八一人）で過去最多となつた。カマキリの約三割の雄は交尾後にメスに食い殺されるという。国會議員の三割（現在一割）でも命を殺す戦争は回避の方向を向くだろう。

ハルサー
金城 稲子

ハルサー
だより^㊱

今年ほど梅雨明けを待ちわびた年はない。一ヶ月半も続いた長雨のせいであれ地植えのアカモトイ、ナーベーラー、コーヤー、スブイは毎日花粉が流れてしまつた。ハルサーにとつて気候変動は死活問題だと改めて実感する。落胆して座り込むと視界にカマキリが入つてきた。よく見ると産卵しているようだ。以前、カマキリの孵化（「蜘蛛の糸」のようにうじゅうじゅと糸にぶら下がっている）の様子にも感動したが、初めて見る産卵はしばし現実を忘れさせる。

さて、七月十日投開票の参院選が公示された。争点は「経済対策」と「外交・安全保障」。政府は防衛費増額を検討しているが、兵器は人間を殺す道具なのである。今必要なのは有事を回避すること。有事になれば沖縄は戦争に一番近い日本になる。実際、有事を想定して県は住民を県外へ避難させるための図上訓練を年度末に初実施するといふ。

気候変動、「コロナ、ウクライナ侵略で三億人以上が飢餓に瀕している状況に対応すべき時に戦争を起しそうとする人間の愚かさには言葉もない。為政者にはヌチカジリ戦争を回避する努力をしてほしい。例えば、弱体化している国連安保理の機能強化（重要事項を常任理事国だけで決定しない・国連が眞実を発信してフェイクをなくす）。なるべく多くの国と友好関係（市民レベルでも）を築く等々。